
Fragen Ortsbeirat Hönow 19.01.2022 
 
1.Wie ist der aktuelle Stand der Ausschreibung zum Bau des 
Mehlschwalbenturms? 
Das LV zur Herstellung des Schwalbenturmes ist fast, d.h. zu 99%, fertig.  
Nach Auskunft des Bauordnungsamtes ist hier mit hoher Wahrscheinlichkeit eine 
Baugenehmigung   erforderlich. Es benötigt daher weitere Abstimmungen mit dem 
BOA sowie intern.  
 
2. Wann ist Baubeginn für die Gestaltung des Spielplatzes auf dem Birkenplatz? 
Das Submissionsende ist der 18.01.2022. Sofern die Vergabe am 07.02.2022 
beschlossen wird, sollte der Spielplatz, gemäß des vorliegenden vorläufigen 
Bauablaufplanes des Planers, Ende September 2022 eröffnet werden. Der Baubeginn 
wäre der März 2022. 
 
3. Wann werden die vorgesehenen Verkehrsspiegel aufgestellt? 
Der Verkehrsspiegel für die Mahlsdorfer Straße wurde vor Weihnachten geliefert und 
wird bei günstigen Wetter in der 2.-3 KW montiert. 
Alle Verkehrsspiegel werden erst nach erfolgter Prüfung, Abwägung und 
Sicherstellung der finanziellen Haushaltsmittel, beschafft und aufgestellt werden 
können. 
 
4. Wie sind die Termine für die Aufstellung der Holzstämme, Bänke in der 
Bogenstraße? 
Die ersten Baumstämme sind bereits Ende Dezember 2021 aufgestellt worden. Die 
restlichen Baumstämme wird die Baufirma je nach Lieferung, Vormontage und 
Witterung Anfang dieses Jahres aufstellen. 
 
5. Wann wird die Lärmschutzwand, Sichtschutz vor der Kita Rappel-Zappel und 
weitere geplanten Bauleistungen begonnen, beendet? 
Die Einreichung des Bauantrages zum Lärmschutzwall und der Errichtung von 
Stellplätzen wird im 1. Quartal 2022 erfolgen. 
Erst nach der offiziellen Genehmigung durch die Untere Bauaufsichtsbehörde des 
Landkreises Märkisch Oderland kann mit der Ausschreibung der Leistung begonnen 
werden. 
 
6. Wann wird der Friedhain auf dem Friedhof in Hönow fertig gestellt? 
Der Friedhain Hönow wurde im November 2021 fertig gestellt. 
 
7.Gibt es Planungen zum Bau eines Fußweges am verlängerten Wernergraben, 
Parallelstraße Richtung REWE? 
Der Wernergraben wird noch in den Haushalt 2022 mit aufgenommen. 
 
8. Wie sind die Hinweise für den Radweg Bamberger Straße geplant? 
Der Fachbereich hat Ende September einen Antrag auf Halteverbot in der Bamberger 
Straße beim Straßenverkehrsamt gestellt. Nach Rückfrage beim Amt ist uns mitgeteilt 
worden, dass sich aufgrund personeller Engpässe die Bearbeitung verzögert. Die 
Verwaltung sendet hier regelmäßig Erinnerungsnotizen. 
 



9. Welche Überlegungen sind vorhanden um den Vorschlag des Ortsbeirates aus 
der Sitzung vom 10.3.21 umzusetzen, die Nutzung kommunaler Dächer für 
Photovoltaikanlagen vorzubereiten? 
FB2, Gebäudemanagement  
 
10. Wann gibt es einen Termin mit dem Straßenverkehrsamt zur 
Schulwegsicherung? 
Zwischen der Gemeinde Hoppegarten und dem Straßenverkehrsamt wird zu dieser 
Thematik ein Termin innerhalb des ersten Quartals 2022 stattfinden. 
 
11. Wann wird der ZR1 an der L33 fertiggestellt, gesichert, sind die Kaufverträge 
vorbereitet? 
Zwischen der Gemeinde Hoppegarten und dem Straßenverkehrsamt wird zu dieser 
Thematik ein Termin innerhalb des ersten Quartals 2022 stattfinden. 
 


